

ABSTRAK

Pendirian Taman Siswa Yogyakarta yang kemudian dibuka cabang di kota Kediri merupakan pilihan sekolah untuk rakyat pribumi dimana sekolah kolonial Belanda masih mendominasi sekolah. Sekolah kolonial Belanda juga mendiskriminasi rakyat pribumi untuk sekolah. Taman Siswa Kediri berdiri dari sebuah perkumpulan Selasa Kliwon. Anak didiknya dari kalangan pribumi saja. Dan menggunakan sistem among yaitu sistem pendidikan yang berjiwa kekeluargaan dan bersendikan dua dasar yaitu kodrat alam dan kemerdekaan. Pancadarma menjadi dasar pendidikan dalam Taman Siswa yaitu kodrat alam. Kemerdekaan, kebudayaan, kebangsaan dan kemanusiaan.

Beberapa permasalahan yang akan dibahas yaitu *pertama*, awal mula berdirinya Taman Siswa Kediri; *Kedua* perkembangan sekolah Taman Siswa Kediri sampai terjadinya kemunduran. Dengan kedua permasalahan tersebut maka untuk menguraikan menggunakan konsep pendidikan nasional.

Dalam penulisan ini menggunakan metode sejarah. Metode ini meliputi pemilihan topik, pengumpulan sumber, kritik sumber dan interpretasi. Sehingga memperoleh kajian yang dapat dipertanggung jawabkan.

Pembahasan penulisan ini dibagi menjadi dua bagian. Pada bagian pertama, menguraikan tentang awal mula berdirinya Taman siswa Kediri dari sebuah perkumpulan Selasa Kliwon sampai menjadi Yayasan sekolah yang bernama Taman Siswa Kediri. bagian kedua, menceritakan Taman Siswa Kediri pada tiga zaman yaitu pada waktu penjajahan Hindia Belanda, pada masa kedudukan Jepang dan pada masa Kemerdekaan.

Perkembangan Taman Siswa Kediri mengalami pasang surut hal ini dikarenakan adanya tiga masa. Pada masa penjajahan Hindia Belanda Taman Siswa Kediri masih merintis untuk menjadi sekolah swasta pertama di Kediri meskipun begitu bisa membuka tiga tingkat yaitu Taman Muda, Taman Dewasa dan Taman madya. Pada masa kedudukan Jepang dimana banyak sebagian cabang Taman Siswa di kota-kota lain ditutup karena faktor finansial namun Taman Siswa Kediri malah mengalami penambahan siswa hal ini dikarenakan selain ada pindahan siswa dari sekolah Belanda yang ditutup oleh pihak Jepang juga dari siswa Taman Siswa luar kota yang ditutup. Pada masa kemerdekaan Taman siswa Kediri semakin berkembang dengan pembuktian telah membuka Taman Guru yaitu sekolah untuk menjadi guru. Selain itu Taman Siswa Kediri merupakan salah satu cabang besar.

Kata kunci: Pendidikan Nasional, Taman Siswa Kediri